

EL SOCIALISTA

ÓRGANO DEL PARTIDO OBRERO

SUSCRIPCIÓN: Provincias: trimestre, 5 pts.— Extranjero: trimestre, 10 pts.
Número suelto, CINCO céntimos

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
TELÉFONO 4.463 CALLE DEL PEZ, 15, 2.ª dcha. APARTADO 637

ENVÍOS: Cuarta plana, 30 cént. línea. Tercera plana: Noticias, 2 pts.
Reclamos, 1,50.—Segunda plana, precios convencionales.

HUELGA APLAZADA

Los mineros asturianos

A pesar de los verdaderos perturbadores.

La huelga de Asturias, según las optimistas noticias que se vienen recibiendo, tiende a resolverse por un acuerdo entre obreros y patronos, y a pesar de la labor que han estado y están realizando los elementos que se llaman a sí mismos amigos del orden y la tranquilidad del país, cuando, en realidad, son sus más obstinados perturbadores. Se resolverá, a lo que parece, el pavoroso conflicto que amenazaba al país, a pesar de las miras del Sr. Cambó, que, asegurado el abastecimiento de carbón en Cataluña, acaso esperaba alguna ventaja regional de las angustias del resto de la península; a pesar de la actitud de los idóneos, que, según se desprende de las palabras de sus órganos en la prensa, dan a sospechar que ansiaban, al aproximarse agosto de 1918, una reproducción de los sucesos de agosto de 1917, para darse el malvado placer de ahogar en sangre la organización obrera, resurgida más potente y más brava de aquel episodio trágico; a pesar de las maniobras subterráneas de las crías de Pidal y de los incondicionales del marqués de Comillas, cuyos reaccionarios sentimientos, cuyas pasiones fanáticas les hacían desear el conflicto por sí de su desarrollo se derivaba—¡estúpida ceguera!—, con el auxilio de las fuerzas todas de coacción de que dispone el Poder público, una supremacía o, por lo menos, una realidad de esas ficciones a que se llama Sindicatos católicos...

Pensaban todas esas gentes, langosta del sembrado político español, piqueta destructora del edificio de nuestro progreso, que el estallido de una lucha de tal magnitud como la de Asturias pondría a toda la opinión contra los socialistas y las organizaciones obreras. Y se habían apresurado, adelantándose a formular juicios a priori, con unas prisas que, por inoportunas e irreflexivas, son la más clara demostración de su mala fe y sus ruines intenciones, a conitar a esa opinión contra nuestros amigos. No hubo procedimientos innobles ni malas artes a que no recurrieran.

Repetimos que no sabemos aún, no obstante lo optimista de las noticias que venimos recibiendo, si la huelga sobrevendrá al fin. Pero lo que sí sabemos es que, caso de que sobreviniera, los responsables serían Cambó, sería el Gobierno, serían las derechas, pues los obreros y la mayor parte de los patronos están demostrando su buen sentido, su hondo patriotismo y sus deseos de llegar a una solución lo más armónica posible.

Tenga esto en cuenta la opinión para no dejarse arrastrar por capciosidades y engaños interesados de los que viven del desorden íntimo de España, de la ruina, de la vergüenza y de la miseria de España.

Aplazamiento de la huelga.—Serena actitud de los obreros.

OVIEDO, 13 (11).—El conflicto minero ha tenido una solución inesperada, que constituye un triunfo para el Sindicato minero, y que ha causado profunda sensación en todas las clases sociales.

El proceso de esta última negociación ha sido el siguiente:

La Comisión obrera había obtenido de la Patronal una fórmula que, en síntesis, consistía en el nombramiento de un Comité administrativo, designado por los mineros asociados, y a ser integrado por cuatro vocales y un patrono, y presidiendo por un representante del Gobierno. Este Comité estaría encargado de recaudar, solicitar y administrar el canon de 50 céntimos en sueldos, que el Sindicato reclamaba exclusivamente para sí. La propiedad de los inmuebles la conservaría el Comité.

Ayer, viernes, se reunió en Oviedo el Pleno del Comité ejecutivo del Sindicato minero, a quien la Comisión le dio cuenta de sus gestiones, presentándole la fórmula ofrecida por la Patronal.

El Comité ejecutivo rechazó la parte referente a la propiedad de los inmuebles, recabándola para el Sindicato, sin restricción alguna, y aceptando todo lo que se refería a la elección del Comité para recaudar y aplicar los 50 céntimos por tonelada.

En las últimas horas de la tarde se reunieron nuevamente la Comisión gestora de los mineros y los representantes de la Patronal en el domicilio de esta última. La reunión duró más de dos horas, mostrándose los patronos intransigentes e irreductibles en lo que se refiere a la propiedad de los inmuebles, que en

modo alguno quieren entregar al Sindicato; entonces surgió una nueva actitud de la Comisión obrera, que, por lo inesperada, causó profunda impresión en los patronos.

Preguntó uno de los representantes obreros si los patronos reconocían que el Sindicato tenía la fuerza y la disciplina necesaria para declarar la huelga el día 15, arrestando a ella a todos los mineros, y prolongando el tiempo que fuera necesario hasta alcanzar la victoria. Los patronos contestaron que hasta hace pocos días no creían en la posibilidad de la huelga; pero que hoy estaban firmemente convencidos de cuanto acababan de exponer los representantes obreros. Estos pusieron de manifiesto cómo el asunto que se discute es una miseria, en cuanto a su cuantía económica, y conscientes nosotros de los gravísimos trastornos que el país sufriría con nuestra huelga, retiramos la petición de los 50 céntimos y damos por terminadas nuestras relaciones para lo porvenir con la Patronal, atemperando nuestra futura conducta a la que hoy observan con nosotros los patronos.

Hubo un momento de silencio, notándose la profunda impresión que la digna y elevada conducta de los obreros había producido. Los representantes de la Patronal, que eran los ingenieros de las Empresas Duro Felguera y Fábrica de Mieres, dijeron que se han patriótico la actitud del Sindicato minero, que nosotros queremos dar cuenta de ello a todos nuestros representantes, en la seguridad de que nuestras relaciones con el Sindicato, no sólo no se rompen, sino que entrará en una fase nueva, reanudándose estas negociaciones dentro de breves días.

Se cambiaron algunas impresiones más, y al cabo de ellas se acordó hacer pública la siguiente nota oficiosa:

«Reunidos nuevamente ayer las Comisiones de la Patronal y del Sindicato minero para continuar estudiando las bases de la solución de las cuestiones pendientes, y concediendo de tiempo suficiente para llegar al término de las negociaciones antes del lunes, día fijado para la huelga, la representación obrera declara: que, como no quiere producir en las presentes circunstancias el grave trastorno que para el país implicaría la paralización del trabajo en las minas, manifiesta su decisión de desistir de la huelga y aconsejar a los trabajadores que continúen realizando los trabajos con normalidad.

La representación patronal, por su parte, ante esta patriótica declaración, hizo constar una vez más sus deseos de apurar todos los medios para conseguir una solución satisfactoria, a cuyo efecto se reanudarán dentro de breves días, tranquilamente y sin apremios de tiempo, las negociaciones entabladas.»

La opinión inconsciente, que había sido mal orientada por las habilidades de los gobernantes—en este caso el Sr. Cambó—, sin tener en cuenta las consecuencias para el país de conflicto tan grave como éste, ahora va comprendiendo que había sido engañada, y ve que las organizaciones obreras y sus elementos directores se preocupan de las perturbaciones que producen en el país esta naturaleza de movimientos, y los evitan, contra todas las resistencias de los hombres de gobierno y a pesar de sus provocaciones insensatas.

Aquí la solución ha producido más vivas satisfacciones, porque el espíritu regional asturiano considera vencido al falso regionalismo catalán, representado por Cambó, que en Asturias no ha adquirido todo el relieve que tiene de aprovechamiento del Poder para facilitar grandes negocios a sus partidarios, a costa del desenvolvimiento de la riqueza de esta región. Menéndez.

La coacción armada.

De Palencia salieron anoche para Asturias dos escuadrones del regimiento de Talavera. Las fuerzas del regimiento de la Lealtad, de guarnición en Burgos, están preparadas para salir al primer aviso.

Se nos presenta una terrible duda: ¿se habrá concentrado el general Banguete también para acudir a tomar cosas en Asturias?

García Prieto acepta las felicitaciones.

Anoche habló el ministro de la Gobernación en el Congreso con los periodistas, confirmando las optimistas noticias recibidas. Dijo que a primera hora de la noche se habían reunido las Comisiones de obreros y patronos para seguir las negociaciones.

Según el ministro, los representantes obreros han declarado que ellos no tuvieron ninguna intención de ir a la huelga. Ponemos en cuarentena esta manifestación del ministro, pues estimamos que nuestros amigos habrán dicho algo más o, por lo menos, habrán condicionado aquella declaración.

Cuando los periodistas felicitaron al ministro, éste contestó:

«Acepto la felicitación por tratarse de un problema tan importante, que no sólo afecta al Gobierno, sino a toda la nación. Tanto patronos como obreros están dando muestras de una gran cordura y alteza de miras muy plausibles.»

Por más que rebuscamos, no hallamos por ninguna parte la labor del Sr. García Prieto para resolver el conflicto de Asturias.

¿Por qué acepta, pues, una felicitación por un todo lo contrario para su compañero ministro?

El subsecretario de la Gobernación ratificó después lo dicho por el ministro, añadiendo los elogios a obreros y patronos.

La perspicacia de "La Época".

Cuando en todos los periódicos avanzados se han dado rotas optimistas y se ha recogido la inteligencia de obreros y patronos asturianos, por desconfianza a Cambó, *La Época*, con una perspicacia asombrosa, se desahoga anoche con un artículo de fondo que empieza con estas palabras:

«Leyendo la prensa radical y socialista de anoche se sacaba la consecuencia de que el conflicto minero de Asturias era inevitable, y de que no había arreglo posible, por la repugnancia de los obreros a nada que fuese con-

tacto con el elemento patronal ni con mediaciones del Poder público. Entre líneas advertíase la fúlción por que estallase el conflicto.»

Y a este tenor el periódico idóneo sigue lamentando a su sabor, desnaturalizando el pensamiento socialista, columbiando a nuestros organismos y a los directores de la clase obrera, y empujando la limpieza de nuestros propios ojos.

Sencillo y risible. Pero hubiéramos preferido que *La Época* contestara a nuestro repetido requerimiento de que dé explicaciones o pruebas sobre la calumnia que vertió contra Llaneza. Esto sería algo más caballeroso y más noble.

¿Hasta cuándo esperamos?

El número de EL SOCIALISTA de mañana será de

CUATRO PAGINAS

para dar cuenta del importantísimo acto que esta noche se celebrará en la Casa del Pueblo de Madrid.

EN RUSIA

Contrarrevolucionarios vencidos.

Negociaciones de paz con Finlandia.—Bolsheviks derrotados.—Contra Mosú.

LONDRES, 12.—Algunos destacamentos militares que apoyaron a los socialistas revolucionarios de la izquierda fueron derrotados sin grandes esfuerzos en algunos barrios de Petrogrado.

Toda la contrarrevolución está ya dominada, sin que haya sido necesario gran derramamiento de sangre.

El Almirantazgo ha recibido el siguiente radiograma del Gobierno ruso:

«El Gobierno finlandés ha indicado al Gobierno ruso, por mediación del de Alemania, que está dispuesto a entablar negociaciones de paz, proposición que ha sido aceptada por el Gobierno ruso.»

Comunican de Pekín que los checoslavos han derrotado completamente a los bolsheviks en toda la región entre Tobolsk, Semipalatinsk, Kizsaroyansk, Tchelabinsk y cerca de Ikuik.

Varios comunistas han huido, y otros han sido detenidos.

Destacamentos de voluntarios prestan su cooperación a los checoslavos.

Dicen de Estocolmo a *Le Matin* que Ichonoff, líder de los socialistas revolucionarios, se dirige sobre Moscú, a la cabeza de numerosas bandas armadas, compuestas principalmente de campesinos.

Agregan que ha llegado ya a los arrabales de dicha capital.—Radio.

Los sucesos de agosto

Marruecos Informa.

Ante la Comisión del Tribunal Supremo ha declarado ayer el diputado a Cortes D. Manuel Marraco.

Además de confirmar y detallar cuanto expuso en su intervención en el Congreso, adujo hechos nuevos, constitutivos de ilegalidades notorias y abusos injustificables, cometidos por quienes ejercían autoridad de Zaragoza.

Llamamiento de la Agrupación Socialista Madrileña.

Habiendo sido nombrada por el Gobierno una Comisión extraparlamentaria que ha abierto una información para depurar las acusaciones que nuestros compañeros diputados hicieron en el Parlamento, el Comité de la Agrupación Socialista Madrileña invita a cuantos compañeros, afiliados o no, y a todos los ciudadanos que sean amigos de que la justicia impere y que habiendo sido víctimas o testigos presenciales durante los lamentables sucesos de agosto del año próximo pasado, de algún atropello o abuso de autoridad por parte de los funcionarios civiles o militares, asistan a una reunión, que se celebrará el próximo martes, 10 de los corrientes, en la secretaría de esta Agrupación, en la Casa del Pueblo, a las diez y media de la noche.

El secretario, Juan Ramón Peñalva.

LOS SOCIALISTAS ALEMANES

Contra el bombardeo de ciudades abiertas.

—La sustitución de Kuhlmann.

BERNA, 12.—El *Vorwaerts* publica una declaración de Scheidemann denunciando el bombardeo de las ciudades abiertas como una saña inútil.

«Si es posible llegar a un acuerdo sobre el envío de prisioneros inútiles, podría llegarse a un acuerdo sobre suspensión de los ataques sobre ciudades fuera de la zona de guerra.»

Pide al Gobierno que tome la iniciativa y haga la primera diligencia en ese sentido, que seguramente no le perjudicaría si llegara por una vez a conseguir una conquista moral.

Habiendo en el Reichstag, Scheidemann dijo que la marcha de von Kuhlmann ha causado en el interior y en el extranjero la peor de las impresiones, y que se aparta como una victoria de la política de violencias y de conquistas.

Lamenta el incidente y la actitud del Gobierno en la cuestión de la reforma electoral, que continúa haciendo aparecer a Alemania como un país gobernado militarmente.

El radical Fischbach declaró inaceptable el que los oficiales critiquen abiertamente al secretario de Estado.

El *Vorwaerts* dice que la retirada de Kuhlmann tendrá, en las circunstancias actuales,

un efecto absolutamente desastroso, y que es inminente un cambio de política interior y exterior.—C.

Negativa de pasaportes.—Votarán con reservas.

BERNA, 12.—Las autoridades alemanas han negado los pasaportes a Ledebour y Haase, que están invitados para tomar parte en la Conferencia socialista de Estocolmo.

De Berlín comunican a la *Gaceta de Voss* que en los Círculos parlamentarios se cree que con motivo de las declaraciones de Scheidemann, Greber y Fischbeck se conservará intacta la mayoría, y que los socialistas partidarios de Scheidemann votarán con ciertas reservas los créditos de guerra.—Radio.

La protesta nacional

La Juventud de las izquierdas del distrito del Congreso, enardecida por la enérgica decisión de las izquierdas parlamentarias al abandonar el Congreso como protesta del crimen de los rababanes denominado Gobierno al imponer por la fuerza bruta de la mayoría el famoso proyecto, aplaude su actitud y secundará la campaña de mítines anunciada por nuestros dignos representantes en Cortes.—Manuel González, secretario.

El Centro republicano del Puente de Valdecasas acordó felicitar a las minorías de las izquierdas y protestar contra la ley de Espionaje.

AGUILAS, 13.—El partido republicano aguilero aplaude la actitud de las izquierdas, unidas, capaces de la salvación de la patria.—Francisco Martínez, secretario; José Carmona, presidente.

CUENCA, 13.—La Juventud Socialista, en sesión celebrada por el Comité, ha tomado el acuerdo de felicitar por su retirada del Congreso a las minorías de las izquierdas y protestar contra la conducta seguida por el Gobierno contra la libertad.

Por el Comité: Francisco Garrido, presidente; Anselmo Belinchón, secretario.

BAENA, 13.—El Comité republicano de ésta, en nombre del partido, protesta enérgicamente contra la aprobación de la ley de represión a la prensa y a todos los hombres libres.

Felicita a todos los diputados que con tanta energía y valor se han opuesto a su aprobación.

El secretario, Manuel Navarro; el presidente, José de Lamorena.

ZARAGOZA, 13.—La Juventud republicana, reunida en junta directiva, ha acordado hacer presente su más enérgica protesta contra esa ley que el Gobierno de 1909 ha dictado contra la prensa, y, al mismo tiempo, manifestar que hemos visto con sumo agrado el acto llevado a cabo por las izquierdas retirándose de ese Parlamento donde tan desahucadamente se conduce a esta España dormida, que soporta impasible la tiranía de los que, llamándose nuestros gobernantes, nos conducen hacia el abismo.

El vicesecretario, Nicasio Gracia; el vicepresidente, Francisco Baidua.

MONDÓNEDO, 13.—Los republicanos mondoneses felicitan a las izquierdas por su actitud ante el proceder del Gobierno, que, con leyes de excepción, anula los derechos ciudadanos, y flogiendo patriotismo amordaza a la prensa, anaparrando el clericalismo, al caducismo y la plutocracia.—Carretas.

NERVA, 13.—La Junta directiva de este Sindicato acordó elevar al Gobierno su protesta contra la aprobación de la ley de Espionaje.—Lunar.

PLASENCIA, 13.—La Agrupación Socialista felicita a las minorías del Parlamento por su actitud ante la ley del Espionaje. Retiramos una vez más nuestro incondicional apoyo.—Antonio Heras, secretario; Luis Sinis, presidente.

ERANDIO, 13.—La Juventud Socialista acordó protestar contra la ley del Espionaje y la conducta del Gobierno en dicho asunto. Felicita a las minorías de las izquierdas por su retirada del Congreso después de la brillante campaña allí realizada. Quedamos alerta y a la orden de nuestros representantes.—Blas Umbón, secretario; Estanislao Barredo, presidente.

OVIEDO, 13.—Juventud Socialista ovetense felicita a las minorías de las izquierdas, por digna actitud ante inico atropello libertad.—El Comité.

CERVERA, 13.—Sociedad «La Defensora» ruega transmita prensa y minoría izquierdista nuestra enérgica protesta aprobación ley de Espionaje.—El presidente.

Cómo se trabaja en las minas

OLLEROS DE SABERO, 8.—Ha ocurrido una sensible desgracia, que costó la vida a un obrero de estas minas, por culpa de las malas condiciones en que se trabaja, y sobre lo cual llamamos enérgicamente la atención de las autoridades.

En el piso primero del pozo «La Herrera» estaba trabajando Macario Cármenes, de veintidós años, que hacía tres días estaba ocupado en estas minas. Como ignoraba el estado del pozo, no sabía que éste tenía dos departamentos, aunque no había caído nada más que uno, y al comenzar su labor, ignorando que había en el pozo acumulada una enorme cantidad de grúa, cayó muerto instantáneamente.

Si las personas que están al cargo de las minas tuvieran más aprecio de la vida humana, no ocurrirían desgracias como esta. Son muchos los obreros que están expuestos a peligro semejante.

El compañero Macario Cármenes, que era de los que sufrían las consecuencias de los sucesos de agosto, deja mujer y tres hijos en la mayor miseria.—Martín.

LOS MILITARES

TANTEOS Y RECTIFICACIONES

Ayer continuaron en los Círculos militares los comentarios suscitados por la real orden del ministro de la Guerra suprimiendo ciertas gratificaciones. En estos comentarios, que se hacían ya con gran acaloramiento, decíase que la circular aparecida en el *Diario Oficial* era un tanteo, en la acepción que se da a esta palabra dentro de la táctica militar, realizado por una personalidad del ministerio de la Guerra, sorprendiendo al mismo ministro.

Lo cierto es que ante la reacción que ha sucedido al tanteo se ha impuesto una rectificación. Ayer mismo fué facilitada en el palacio de Buenavista una nota oficiosa aclarando la última real orden y atribuyendo a un error de redacción el que en ella aparecieron suprimidas las gratificaciones de mando para los capitanes de compañía, escuadrón o batería.

Esta rectificación no ha logrado calmar los ánimos, pues parece que a una cierta Comisión que había estado en el ministerio de la Guerra, se le prometió la derogación de la real orden y la nota oficiosa facilitada después deja en suspenso otras gratificaciones, como las del Profesorado, las de atenciones del servicio fuera del punto de residencia y otras varias.

Con motivo de este disgusto es la misma prensa militar la que comienza a coincidir con el criterio expuesto antes por las izquierdas y aun llegará a lamentar la precipitación con que fué discutida la ley de Reformas militares, precipitación que fué impuesta por aquellos mismos órganos a la debilidad de nuestros gobernantes.

Es hoy *La Correspondencia Militar* la que nos dice que, a pesar de la reforma, vuelven a aparecer los antiguos métodos de ascenso, y no tendremos ejército ni estará España defendida.

«Además—escribe el citado periódico—, digámoslo con claridad: el momento es el de la inercia. Todos los últimos ascensos no han satisfecho al ejército. Se ha promovido un conflicto en un Arma celosa de su escala cerrada sin necesidad, y en otras Armas y Cuerpos se ha vuelto a ver en la provisión de destinos y en las propuestas de ascensos los mismos nombres, los métodos de elección que provocaron en el ejército el ardiente deseo, el vehemente anhelo de sustituir la «elección» por la «elección». Perseguiese al inútil, exhubiese al del ejército; pero respácese la antigüedad en los ascensos, en las propuestas de destinos.»

Se impone en las más elevadas esferas de la dirección de la vida nacional una gran seriedad y una extraordinaria discreción. La opinión pública es reina y soberana en la vida moderna, y a ella, sobre todo cuando se expresa con mesura y se manifiesta con razón sobrada, hay que atender; y quien o quienes piensaren de otro modo, siendo gobernantes, no olviden la grave responsabilidad que contraen creyendo que a esa opinión se la vence y se la domina por exclusivo imperio de una jerarquía, sea la que fuere.

La opinión profesional cree cada día más y nosotros como ella pensamos—que las redes arácnas, que los procedimientos temibles de la vieja y marrullera política están entre sombras anulando el poder efectivo, las bases fundamentales de unas reformas que fueron el ansia noble del elemento militar.

La opinión profesional sabe bien que el país, que la nación entera se ha creído que con estas reformas va a haber ejército y va a estar la patria defendida, y va a aminorarse, cuando menos, la angustiosa situación económica de la oficialidad, y esa opinión, que se forja entre técnicos, está viendo claro que, a pesar de cuanto se lechó y de cuanto hizo el Parlamento, ni vamos a tener ejército, ni va a estar la patria defendida, ni van a cesar las angustias y estrecheces de la vida militar en su base íntima.

Y como continuar callando es contribuir a que sobre el ejército vuelvan a caer futuras y más graves responsabilidades, por eso hay que hablar claro y alto, diciendo: con ilusiones de tropas, con el mismo sistema de ascensos de antes, recitando como antes el alto mando y sembrando como antes el desengaño y la desesperación, nadie podrá extrañarse de que pase más tarde lo que pasó antes.»

LA GUERRA

En Francia las tropas francesas han ocupado la aldea de Longpont y la quinta de Ilvage. En un frente de cinco kilómetros, entre Castel y el norte de Mailly y Reims, los franceses han tomado el pueblo de Castel y Archin y varias posiciones fuertemente organizadas.

Su avance alcanzó una profundidad de dos kilómetros.

Han sido hechos más de 500 prisioneros. En Albania los italianos han realizado un avance importante. Su línea, avanzando cerca de 30 kilómetros, se ha abreviado en más de 50. El objetivo de la operación, que era la conquista de Berat, fué alcanzado, y 1.600 austriacos quedaron prisioneros.

Oposiciones justas

Reunidos en fraternal comita los opositores aprobados a ingreso en el Magisterio nacional, en las oposiciones verificadas en Madrid, se complacen en hacer pública la rectitud y justicia con que ha procedido el Tribunal en el cumplimiento de su misión.

Los señores aprobados son: Don Constantino Teruel, D. Vicente Más, D. Serafín Gómez Bonilla, D. Paulino Mohino, D. Arturo Álvarez, D. Rafael Martínez López, D. Constantino Carrascosa, D. Florencio García, D. Jorge Flores, D. Nemesio González y D. Eugenio Salgado.

Nuevas proposiciones. En el curso de las negociaciones entabladas por la Compañía minera de Peñarroya con el Sindicato obrero, nuestros compañeros, dando una prueba más de que su espíritu está dispuesto a todas aquellas transacciones a que les sea posible llegar, pues no tienen ningún interés, sino todo lo contrario, en provocar la huelga, que en estos momentos tan graves perjuicios produciría al país, han modificado las peticiones formuladas, presentando las siguientes proposiciones:

- a) MINAS DE HULLA: Interior.—Aumento en el jornal de 1,50 y establecer la igualdad de sueldos dentro de la misma categoría. Exterior.—Minas, fábricas, fundiciones y ferrocarril minero: Los mayores de dieciocho años, aumento de 1,25.—De dieciséis a dieciocho años y mujeres, 0,75.—De catorce a dieciséis años, 0,50. b) TALLERES: Obreros que ganen desde 7,25 en adelante, 0,75.—Idem id., de 5 a 7,1.—Idem id., de 3,75 a 4,75, mayores de veintidós años, 1,25. Teniendo en cuenta lo pactado en otras épocas se concederá a los obreros menores de veintidós años un aumento de 0,75. A los aprendices, hasta dieciséis años de edad, 0,25. c) MINAS DE PLOMO: Villanueva del Duque y Santa Bárbara, aumento de 0,50, y elevar la prima de guerra transitoria al 20 por 100. En las demás minas metálicas de la Empresa, a 0,75, y elevar la prima de guerra al 20 por 100. Primeros.—Estos aumentos se computarán con el salario vigente, estableciéndose como jornal mínimo en cada una de las respectivas categorías. Segundo.—La Sociedad de Peñarroya ingresará en el Banco de España, en la cuenta corriente del Sindicato, sumando al 0,50 por tonelada de producción de hulla, que se destinará a la construcción de domicilios sociales para los socios del Sindicato, Cooperativas, Mutualidades, escuelas, etc. Tercero.—Abolición de los contratistas y establecer los contratos colectivos. Cuarto.—Creación de un Tribunal arbitral, compuesto de representantes de la Empresa y del Sindicato minero, que entenderá en todos los conflictos que surjan por razones de trabajo. Quinto.—Que se cumpla todo lo pactado en todas las épocas; que los obreros que hayan prestado sus servicios en cualquier trabajo de la Empresa, sobre los cuales no recaiga falta grave, sean admitidos nuevamente. El obrero que sea trasladado de un trabajo a otro disfrutará el jornal que tenía en su departamento, si no fuere inferior al que gocen los trabajadores de aquel servicio; cuando reemplacen a un obrero de superior categoría se les abonará el jornal de éste.

Tras la alcaldada, el puntapié. SANTANDER, 8.—Por lo visto, nuestra Casa Ayuntamiento va a convertirse en una incubadora oficial de equívocos. Ya se fijó el precedente, y se conoce el precio a que deben pagarse las trasiegos. En la sesión municipal última se acordó, por mayoría, gratificar con 100 pesetas a los sumos guardias, que el alcalde convirtió con su orden y mando en equívocos de los carpinteros. Solamente votó en contra la minoría republicana. Percibieron los guardias rompedueños: el haber corriente, cinco pesetas diarias como gratificación, más un premio de 100 pesetas. Los viajes en coche, por cuenta del Ayuntamiento. Ignoro lo que harán prácticamente; lo que sí sé es que los huelguistas desbaratarán algo de lo realizado, sino fué todo ello. Por fin, la obra quedó sin terminar. En anágo estado que la rabietta cogida por el alcalde y demás amigos del rey, partidarios del buen pasar para ellos, que se beben los vientos tras los negocios y las cruces de honor, aunque el vecindario reviente de necesidades, abrumado por la miseria. Este régimen es una infamia intolerable, que hay que barrer del suelo español, porque se sostiene maltratando a los que sufren privaciones y tiranías, como el microbio de una epidemia se refocila extendiendo el mal por doquiera, cebándose en los cuerpos que peor están. No es preciso ser muy fino para verlo.—Vasoy.

NOTAS ASTURIANAS

La higiene.—Alcalde que no cumple. Protesta de los obreros.—Los mineros. SAN MARTÍN DEL REY AURELIO, 8.—El compañero Enrique Celaya se ocupó el otro día en el Concejo de Langreo de cuestión tan magna como la higiene. Pues así mal se encuentran en este aspecto de la vida en Sama de Langreo, peor nos hallamos aquí. Las autoridades desoyen nuestras constantes protestas, hechas bien desde la prensa o por mediación de las colectividades obreras y socialistas. Por la importancia de esta cuestión trataré hoy de ella, aunque brevemente. La epidemia reinante, que se presentó con carácter leve, sigue haciendo estragos, principalmente por la falta absoluta de higiene que se nota. La responsabilidad de esa falta de higiene, como se comprenderá, debe recaer sobre estas autoridades locales, que tienen abandonada misión tan elevada. La Junta local de Sanidad no funciona, a pesar de los requerimientos que se hacen al alcalde, Sr. Cocafán, que parece predisposto a no atender a los clamores del pueblo, olvidando que fué elegido por su carácter de republi-

LA POLITICA

De mañana. En la sesión celebrada ayer por el Congreso quedaron votados definitivamente los proyectos de ley sobre auxilio a la prensa, explotación y venta de sales potásicas, modificación de la ley de Expropiación forzosa, desecación de marismas y otros. Terminada la sesión, el Sr. Villanueva anunció que hoy pondría a debate el proyecto sobre nacionalización de industrias. En el Senado se votó definitivamente el proyecto de defensa de bosques, y se aprobaron varios dictámenes, entre ellos el referente al pasaje marítimo de Barcelona y el de la concesión a la Empresa Altos Hornos de un ferrocarril particular entre Baracaldo y Sestao. Y se leyó el dictamen de la Comisión respecto al proyecto de mejoras a los funcionarios civiles, y, declarada la urgencia, se acordó habilitar los días de hoy, sábado, y el lunes próximo para celebrar sesión.

ACTOS CIVILES

PRUNA, 12.—Nuestro compañero Francisco Holgado Rueda para por el doctor de haber perdido un hijo de diez años. El entierro se ha verificado civilmente, y a acompañar el cadáver acudió gran número de compañeros, testificando así las muchas simpatías que tiene el camarada Holgado. La consecuencia de este querido amigo en sus ideas y la repetición de estos actos cíviles en la localidad tiene soliviantada a la gente de sotana. PUERTOLLANO, 12.—Ha dado a luz un robusto niño la compañera de nuestro correligionario José Guerrero. Ha sido inscrito en el Registro civil con el nombre de Jaurea. Es el tercero que nuestro correligionario ha logrado del reñonamiento antihigiénico, por lo que disfrutan de perfecta salud los pequeños y sus padres, por lo que los felicitamos.—C.

LA POLITICAL

De mañana. En la sesión celebrada ayer por el Congreso quedaron votados definitivamente los proyectos de ley sobre auxilio a la prensa, explotación y venta de sales potásicas, modificación de la ley de Expropiación forzosa, desecación de marismas y otros. Terminada la sesión, el Sr. Villanueva anunció que hoy pondría a debate el proyecto sobre nacionalización de industrias. En el Senado se votó definitivamente el proyecto de defensa de bosques, y se aprobaron varios dictámenes, entre ellos el referente al pasaje marítimo de Barcelona y el de la concesión a la Empresa Altos Hornos de un ferrocarril particular entre Baracaldo y Sestao. Y se leyó el dictamen de la Comisión respecto al proyecto de mejoras a los funcionarios civiles, y, declarada la urgencia, se acordó habilitar los días de hoy, sábado, y el lunes próximo para celebrar sesión.

ACTOS CIVILES

PRUNA, 12.—Nuestro compañero Francisco Holgado Rueda para por el doctor de haber perdido un hijo de diez años. El entierro se ha verificado civilmente, y a acompañar el cadáver acudió gran número de compañeros, testificando así las muchas simpatías que tiene el camarada Holgado. La consecuencia de este querido amigo en sus ideas y la repetición de estos actos cíviles en la localidad tiene soliviantada a la gente de sotana. PUERTOLLANO, 12.—Ha dado a luz un robusto niño la compañera de nuestro correligionario José Guerrero. Ha sido inscrito en el Registro civil con el nombre de Jaurea. Es el tercero que nuestro correligionario ha logrado del reñonamiento antihigiénico, por lo que disfrutan de perfecta salud los pequeños y sus padres, por lo que los felicitamos.—C.

EL SOCIALISTA

Desanimación absoluta. En el banco azul el ministro de Hacienda, Sr. Estada. En los bancos abandonados por las izquierdas se sientan bastantes diputados, entre ellos el señor Méndez Vigo. [Sicillegos] Se han aprobado varios dictámenes: uno, concediendo un crédito de 600.000 pesetas para la Escuela de Ingenieros Agrónomos; otro, dando pleno dominio al Ayuntamiento de Deva sobre unos terrenos. Un dictamen sobre el proyecto de ley de bases para el ordenamiento y nacionalización de las industrias que necesita la defensa nacional ha sido combatido por los Sres. Rodríguez y Artífano. El ministro de Hacienda ha dado a entender que las Cortes no se cerrarán hasta que el Gobierno apruebe varios dictámenes de carácter económico, entre ellos los que se refieren al Timbre y a derechos reales, que le son indispensables para desahogarse financieramente durante el tiempo que las sesiones estén suspendidas. El Sr. Villanueva tuvo a primera hora una conferencia con el Sr. Mauro. Se va a celebrar, en cuanto acabe la discusión que en este momento se está desarrollando, monótona y narcotizante, sesión secreta para tratar de los suplicatorios pedidos contra el Sr. Pacheco y nuestro compañero Prieto. Estos gobernantes son de esta contextura moral: sabiendo que Prieto no ha de concurrir a defenderlos, ni ninguno de nuestros amigos a sostener su causa; cuando en los bancos de las izquierdas no hay ningún diputado nuestro—los señores que están ahora en ellos, figurados para llenar espacio, no son gente—ya a presentar ese suplicatorio... Cuando se está en la presidencia de la sesión y de la falta de honorabilidad se avanza cada vez más vertiginosamente. ¿Quién sabe hasta dónde llegarán estos hombres! Y esto es todo lo que hay hoy. El Sr. Suárez Inclán está hablando en el mismo sentido que los Sres. Artífano y Rodríguez.

La tarde en el Congreso

Desanimación absoluta. En el banco azul el ministro de Hacienda, Sr. Estada. En los bancos abandonados por las izquierdas se sientan bastantes diputados, entre ellos el señor Méndez Vigo. [Sicillegos] Se han aprobado varios dictámenes: uno, concediendo un crédito de 600.000 pesetas para la Escuela de Ingenieros Agrónomos; otro, dando pleno dominio al Ayuntamiento de Deva sobre unos terrenos. Un dictamen sobre el proyecto de ley de bases para el ordenamiento y nacionalización de las industrias que necesita la defensa nacional ha sido combatido por los Sres. Rodríguez y Artífano. El ministro de Hacienda ha dado a entender que las Cortes no se cerrarán hasta que el Gobierno apruebe varios dictámenes de carácter económico, entre ellos los que se refieren al Timbre y a derechos reales, que le son indispensables para desahogarse financieramente durante el tiempo que las sesiones estén suspendidas. El Sr. Villanueva tuvo a primera hora una conferencia con el Sr. Mauro. Se va a celebrar, en cuanto acabe la discusión que en este momento se está desarrollando, monótona y narcotizante, sesión secreta para tratar de los suplicatorios pedidos contra el Sr. Pacheco y nuestro compañero Prieto. Estos gobernantes son de esta contextura moral: sabiendo que Prieto no ha de concurrir a defenderlos, ni ninguno de nuestros amigos a sostener su causa; cuando en los bancos de las izquierdas no hay ningún diputado nuestro—los señores que están ahora en ellos, figurados para llenar espacio, no son gente—ya a presentar ese suplicatorio... Cuando se está en la presidencia de la sesión y de la falta de honorabilidad se avanza cada vez más vertiginosamente. ¿Quién sabe hasta dónde llegarán estos hombres! Y esto es todo lo que hay hoy. El Sr. Suárez Inclán está hablando en el mismo sentido que los Sres. Artífano y Rodríguez.

VII Congreso metalúrgico

Primera sesión. En la Casa del Pueblo de Bilbao ha dado comienzo el Congreso de metalúrgicos. El salón de actos habíase engalanado con colgaduras rojas. La animación fué extraordinaria, acudiendo al Congreso delegados de los Sindicatos más nutridos de España. A las cuatro de la tarde empezó la sesión preparatoria, dando cuenta la Comisión de credenciales. Seguidamente se procedió al nombramiento de la Mesa, siendo designados para formar: como presidente, José Gómez Osorio, de Vigo; vicepresidente, Wenceslao Carrillo, de Asturias, y vocales, Bruno Alonso y Julián Torres. El compañero Gómez Osorio dirigió un cariñoso saludo a los asambleístas forasteros y a los delegados de Bilbao, siendo contestado por Juan de los Toyos, agradeciendo profundamente las frases de la presidencia. A continuación se acordó por unanimidad que las sesiones se celebraran de diez a una de la mañana y de nueve y media y doce y media de la noche. La Comisión y Subcomisión de credenciales emfíseron dictamen favorable a las credenciales presentadas, estando representadas las siguientes organizaciones: Moldadores en hierro, de Madrid, con 100 federados, por Porfirio Mateos; Moldadores en metal, de Madrid, con 70, por Julián Torres; Obreros en hierro, de Madrid, con 799, por Pablo Sánchez; Sindicato metalúrgico, de Asturias, con 2.000, por Wenceslao Carrillo; Sindicato de Vizcaya, con 1.217, por Juan de los Toyos y Leandro Carro; Obreros en hierro, de Palencia, con 45, por Juan de los Toyos; Sindicato de Vigo, con 525, por José Gómez Osorio y Rodolfo Pedrido; Sindicato de Santander, con 450, por Bruno Alonso; Broncaistas, de Madrid, con 340, por Manuel Bonilla; Obreros en hierro, de Pamplona, con 25, por Juan de los Toyos. La Comisión revisora de cuentas la formaron Juan de los Toyos, Manuel Bonilla y Porfirio Mateos. A propuesta del delegado de Bilbao se acordó nombrar las siguientes Ponencias: Pro fusión de metalúrgicos.—Juan de los Toyos, Manuel Bonilla y Rodolfo Pedrido. Jornada de trabajo, salario mínimo y propaganda.—Juan de los Toyos, Wenceslao Carrillo y Bruno Alonso. Modificación de estatutos.—Gómez Osorio, Julián Torres y Leandro Carro. Previsión.—Carrillo, Gómez Osorio y Sánchez. Finalmente, y a propuesta del delegado de Bilbao, se tomó el acuerdo de dirigir al presidente del Consejo de ministros un telegrama protestando contra la violenta aprobación de la ley llamada de represión del espionaje, y otro de felicitación a la minoría socialista del Congreso, para que lo haga extensivo a los diputados izquierdistas que han combatido el proyecto. Por la noche se discutió la gestión del Comité nacional, y a las doce y media se suspendió la sesión, para continuarla al día siguiente.

LA POLITICA

De mañana. En la sesión celebrada ayer por el Congreso quedaron votados definitivamente los proyectos de ley sobre auxilio a la prensa, explotación y venta de sales potásicas, modificación de la ley de Expropiación forzosa, desecación de marismas y otros. Terminada la sesión, el Sr. Villanueva anunció que hoy pondría a debate el proyecto sobre nacionalización de industrias. En el Senado se votó definitivamente el proyecto de defensa de bosques, y se aprobaron varios dictámenes, entre ellos el referente al pasaje marítimo de Barcelona y el de la concesión a la Empresa Altos Hornos de un ferrocarril particular entre Baracaldo y Sestao. Y se leyó el dictamen de la Comisión respecto al proyecto de mejoras a los funcionarios civiles, y, declarada la urgencia, se acordó habilitar los días de hoy, sábado, y el lunes próximo para celebrar sesión.

ACTOS CIVILES

PRUNA, 12.—Nuestro compañero Francisco Holgado Rueda para por el doctor de haber perdido un hijo de diez años. El entierro se ha verificado civilmente, y a acompañar el cadáver acudió gran número de compañeros, testificando así las muchas simpatías que tiene el camarada Holgado. La consecuencia de este querido amigo en sus ideas y la repetición de estos actos cíviles en la localidad tiene soliviantada a la gente de sotana. PUERTOLLANO, 12.—Ha dado a luz un robusto niño la compañera de nuestro correligionario José Guerrero. Ha sido inscrito en el Registro civil con el nombre de Jaurea. Es el tercero que nuestro correligionario ha logrado del reñonamiento antihigiénico, por lo que disfrutan de perfecta salud los pequeños y sus padres, por lo que los felicitamos.—C.

EL SOCIALISTA

Desanimación absoluta. En el banco azul el ministro de Hacienda, Sr. Estada. En los bancos abandonados por las izquierdas se sientan bastantes diputados, entre ellos el señor Méndez Vigo. [Sicillegos] Se han aprobado varios dictámenes: uno, concediendo un crédito de 600.000 pesetas para la Escuela de Ingenieros Agrónomos; otro, dando pleno dominio al Ayuntamiento de Deva sobre unos terrenos. Un dictamen sobre el proyecto de ley de bases para el ordenamiento y nacionalización de las industrias que necesita la defensa nacional ha sido combatido por los Sres. Rodríguez y Artífano. El ministro de Hacienda ha dado a entender que las Cortes no se cerrarán hasta que el Gobierno apruebe varios dictámenes de carácter económico, entre ellos los que se refieren al Timbre y a derechos reales, que le son indispensables para desahogarse financieramente durante el tiempo que las sesiones estén suspendidas. El Sr. Villanueva tuvo a primera hora una conferencia con el Sr. Mauro. Se va a celebrar, en cuanto acabe la discusión que en este momento se está desarrollando, monótona y narcotizante, sesión secreta para tratar de los suplicatorios pedidos contra el Sr. Pacheco y nuestro compañero Prieto. Estos gobernantes son de esta contextura moral: sabiendo que Prieto no ha de concurrir a defenderlos, ni ninguno de nuestros amigos a sostener su causa; cuando en los bancos de las izquierdas no hay ningún diputado nuestro—los señores que están ahora en ellos, figurados para llenar espacio, no son gente—ya a presentar ese suplicatorio... Cuando se está en la presidencia de la sesión y de la falta de honorabilidad se avanza cada vez más vertiginosamente. ¿Quién sabe hasta dónde llegarán estos hombres! Y esto es todo lo que hay hoy. El Sr. Suárez Inclán está hablando en el mismo sentido que los Sres. Artífano y Rodríguez.

La tarde en el Congreso

Desanimación absoluta. En el banco azul el ministro de Hacienda, Sr. Estada. En los bancos abandonados por las izquierdas se sientan bastantes diputados, entre ellos el señor Méndez Vigo. [Sicillegos] Se han aprobado varios dictámenes: uno, concediendo un crédito de 600.000 pesetas para la Escuela de Ingenieros Agrónomos; otro, dando pleno dominio al Ayuntamiento de Deva sobre unos terrenos. Un dictamen sobre el proyecto de ley de bases para el ordenamiento y nacionalización de las industrias que necesita la defensa nacional ha sido combatido por los Sres. Rodríguez y Artífano. El ministro de Hacienda ha dado a entender que las Cortes no se cerrarán hasta que el Gobierno apruebe varios dictámenes de carácter económico, entre ellos los que se refieren al Timbre y a derechos reales, que le son indispensables para desahogarse financieramente durante el tiempo que las sesiones estén suspendidas. El Sr. Villanueva tuvo a primera hora una conferencia con el Sr. Mauro. Se va a celebrar, en cuanto acabe la discusión que en este momento se está desarrollando, monótona y narcotizante, sesión secreta para tratar de los suplicatorios pedidos contra el Sr. Pacheco y nuestro compañero Prieto. Estos gobernantes son de esta contextura moral: sabiendo que Prieto no ha de concurrir a defenderlos, ni ninguno de nuestros amigos a sostener su causa; cuando en los bancos de las izquierdas no hay ningún diputado nuestro—los señores que están ahora en ellos, figurados para llenar espacio, no son gente—ya a presentar ese suplicatorio... Cuando se está en la presidencia de la sesión y de la falta de honorabilidad se avanza cada vez más vertiginosamente. ¿Quién sabe hasta dónde llegarán estos hombres! Y esto es todo lo que hay hoy. El Sr. Suárez Inclán está hablando en el mismo sentido que los Sres. Artífano y Rodríguez.

VII Congreso metalúrgico

Primera sesión. En la Casa del Pueblo de Bilbao ha dado comienzo el Congreso de metalúrgicos. El salón de actos habíase engalanado con colgaduras rojas. La animación fué extraordinaria, acudiendo al Congreso delegados de los Sindicatos más nutridos de España. A las cuatro de la tarde empezó la sesión preparatoria, dando cuenta la Comisión de credenciales. Seguidamente se procedió al nombramiento de la Mesa, siendo designados para formar: como presidente, José Gómez Osorio, de Vigo; vicepresidente, Wenceslao Carrillo, de Asturias, y vocales, Bruno Alonso y Julián Torres. El compañero Gómez Osorio dirigió un cariñoso saludo a los asambleístas forasteros y a los delegados de Bilbao, siendo contestado por Juan de los Toyos, agradeciendo profundamente las frases de la presidencia. A continuación se acordó por unanimidad que las sesiones se celebraran de diez a una de la mañana y de nueve y media y doce y media de la noche. La Comisión y Subcomisión de credenciales emfíseron dictamen favorable a las credenciales presentadas, estando representadas las siguientes organizaciones: Moldadores en hierro, de Madrid, con 100 federados, por Porfirio Mateos; Moldadores en metal, de Madrid, con 70, por Julián Torres; Obreros en hierro, de Madrid, con 799, por Pablo Sánchez; Sindicato metalúrgico, de Asturias, con 2.000, por Wenceslao Carrillo; Sindicato de Vizcaya, con 1.217, por Juan de los Toyos y Leandro Carro; Obreros en hierro, de Palencia, con 45, por Juan de los Toyos; Sindicato de Vigo, con 525, por José Gómez Osorio y Rodolfo Pedrido; Sindicato de Santander, con 450, por Bruno Alonso; Broncaistas, de Madrid, con 340, por Manuel Bonilla; Obreros en hierro, de Pamplona, con 25, por Juan de los Toyos. La Comisión revisora de cuentas la formaron Juan de los Toyos, Manuel Bonilla y Porfirio Mateos. A propuesta del delegado de Bilbao se acordó nombrar las siguientes Ponencias: Pro fusión de metalúrgicos.—Juan de los Toyos, Manuel Bonilla y Rodolfo Pedrido. Jornada de trabajo, salario mínimo y propaganda.—Juan de los Toyos, Wenceslao Carrillo y Bruno Alonso. Modificación de estatutos.—Gómez Osorio, Julián Torres y Leandro Carro. Previsión.—Carrillo, Gómez Osorio y Sánchez. Finalmente, y a propuesta del delegado de Bilbao, se tomó el acuerdo de dirigir al presidente del Consejo de ministros un telegrama protestando contra la violenta aprobación de la ley llamada de represión del espionaje, y otro de felicitación a la minoría socialista del Congreso, para que lo haga extensivo a los diputados izquierdistas que han combatido el proyecto. Por la noche se discutió la gestión del Comité nacional, y a las doce y media se suspendió la sesión, para continuarla al día siguiente.

LA POLITICA

De mañana. En la sesión celebrada ayer por el Congreso quedaron votados definitivamente los proyectos de ley sobre auxilio a la prensa, explotación y venta de sales potásicas, modificación de la ley de Expropiación forzosa, desecación de marismas y otros. Terminada la sesión, el Sr. Villanueva anunció que hoy pondría a debate el proyecto sobre nacionalización de industrias. En el Senado se votó definitivamente el proyecto de defensa de bosques, y se aprobaron varios dictámenes, entre ellos el referente al pasaje marítimo de Barcelona y el de la concesión a la Empresa Altos Hornos de un ferrocarril particular entre Baracaldo y Sestao. Y se leyó el dictamen de la Comisión respecto al proyecto de mejoras a los funcionarios civiles, y, declarada la urgencia, se acordó habilitar los días de hoy, sábado, y el lunes próximo para celebrar sesión.

ACTOS CIVILES

PRUNA, 12.—Nuestro compañero Francisco Holgado Rueda para por el doctor de haber perdido un hijo de diez años. El entierro se ha verificado civilmente, y a acompañar el cadáver acudió gran número de compañeros, testificando así las muchas simpatías que tiene el camarada Holgado. La consecuencia de este querido amigo en sus ideas y la repetición de estos actos cíviles en la localidad tiene soliviantada a la gente de sotana. PUERTOLLANO, 12.—Ha dado a luz un robusto niño la compañera de nuestro correligionario José Guerrero. Ha sido inscrito en el Registro civil con el nombre de Jaurea. Es el tercero que nuestro correligionario ha logrado del reñonamiento antihigiénico, por lo que disfrutan de perfecta salud los pequeños y sus padres, por lo que los felicitamos.—C.

EL SOCIALISTA

Desanimación absoluta. En el banco azul el ministro de Hacienda, Sr. Estada. En los bancos abandonados por las izquierdas se sientan bastantes diputados, entre ellos el señor Méndez Vigo. [Sicillegos] Se han aprobado varios dictámenes: uno, concediendo un crédito de 600.000 pesetas para la Escuela de Ingenieros Agrónomos; otro, dando pleno dominio al Ayuntamiento de Deva sobre unos terrenos. Un dictamen sobre el proyecto de ley de bases para el ordenamiento y nacionalización de las industrias que necesita la defensa nacional ha sido combatido por los Sres. Rodríguez y Artífano. El ministro de Hacienda ha dado a entender que las Cortes no se cerrarán hasta que el Gobierno apruebe varios dictámenes de carácter económico, entre ellos los que se refieren al Timbre y a derechos reales, que le son indispensables para desahogarse financieramente durante el tiempo que las sesiones estén suspendidas. El Sr. Villanueva tuvo a primera hora una conferencia con el Sr. Mauro. Se va a celebrar, en cuanto acabe la discusión que en este momento se está desarrollando, monótona y narcotizante, sesión secreta para tratar de los suplicatorios pedidos contra el Sr. Pacheco y nuestro compañero Prieto. Estos gobernantes son de esta contextura moral: sabiendo que Prieto no ha de concurrir a defenderlos, ni ninguno de nuestros amigos a sostener su causa; cuando en los bancos de las izquierdas no hay ningún diputado nuestro—los señores que están ahora en ellos, figurados para llenar espacio, no son gente—ya a presentar ese suplicatorio... Cuando se está en la presidencia de la sesión y de la falta de honorabilidad se avanza cada vez más vertiginosamente. ¿Quién sabe hasta dónde llegarán estos hombres! Y esto es todo lo que hay hoy. El Sr. Suárez Inclán está hablando en el mismo sentido que los Sres. Artífano y Rodríguez.

La tarde en el Congreso

Desanimación absoluta. En el banco azul el ministro de Hacienda, Sr. Estada. En los bancos abandonados por las izquierdas se sientan bastantes diputados, entre ellos el señor Méndez Vigo. [Sicillegos] Se han aprobado varios dictámenes: uno, concediendo un crédito de 600.000 pesetas para la Escuela de Ingenieros Agrónomos; otro, dando pleno dominio al Ayuntamiento de Deva sobre unos terrenos. Un dictamen sobre el proyecto de ley de bases para el ordenamiento y nacionalización de las industrias que necesita la defensa nacional ha sido combatido por los Sres. Rodríguez y Artífano. El ministro de Hacienda ha dado a entender que las Cortes no se cerrarán hasta que el Gobierno apruebe varios dictámenes de carácter económico, entre ellos los que se refieren al Timbre y a derechos reales, que le son indispensables para desahogarse financieramente durante el tiempo que las sesiones estén suspendidas. El Sr. Villanueva tuvo a primera hora una conferencia con el Sr. Mauro. Se va a celebrar, en cuanto acabe la discusión que en este momento se está desarrollando, monótona y narcotizante, sesión secreta para tratar de los suplicatorios pedidos contra el Sr. Pacheco y nuestro compañero Prieto. Estos gobernantes son de esta contextura moral: sabiendo que Prieto no ha de concurrir a defenderlos, ni ninguno de nuestros amigos a sostener su causa; cuando en los bancos de las izquierdas no hay ningún diputado nuestro—los señores que están ahora en ellos, figurados para llenar espacio, no son gente—ya a presentar ese suplicatorio... Cuando se está en la presidencia de la sesión y de la falta de honorabilidad se avanza cada vez más vertiginosamente. ¿Quién sabe hasta dónde llegarán estos hombres! Y esto es todo lo que hay hoy. El Sr. Suárez Inclán está hablando en el mismo sentido que los Sres. Artífano y Rodríguez.

VII Congreso metalúrgico

Primera sesión. En la Casa del Pueblo de Bilbao ha dado comienzo el Congreso de metalúrgicos. El salón de actos habíase engalanado con colgaduras rojas. La animación fué extraordinaria, acudiendo al Congreso delegados de los Sindicatos más nutridos de España. A las cuatro de la tarde empezó la sesión preparatoria, dando cuenta la Comisión de credenciales. Seguidamente se procedió al nombramiento de la Mesa, siendo designados para formar: como presidente, José Gómez Osorio, de Vigo; vicepresidente, Wenceslao Carrillo, de Asturias, y vocales, Bruno Alonso y Julián Torres. El compañero Gómez Osorio dirigió un cariñoso saludo a los asambleístas forasteros y a los delegados de Bilbao, siendo contestado por Juan de los Toyos, agradeciendo profundamente las frases de la presidencia. A continuación se acordó por unanimidad que las sesiones se celebraran de diez a una de la mañana y de nueve y media y doce y media de la noche. La Comisión y Subcomisión de credenciales emfíseron dictamen favorable a las credenciales presentadas, estando representadas las siguientes organizaciones: Moldadores en hierro, de Madrid, con 100 federados, por Porfirio Mateos; Moldadores en metal, de Madrid, con 70, por Julián Torres; Obreros en hierro, de Madrid, con 799, por Pablo Sánchez; Sindicato metalúrgico, de Asturias, con 2.000, por Wenceslao Carrillo; Sindicato de Vizcaya, con 1.217, por Juan de los Toyos y Leandro Carro; Obreros en hierro, de Palencia, con 45, por Juan de los Toyos; Sindicato de Vigo, con 525, por José Gómez Osorio y Rodolfo Pedrido; Sindicato de Santander, con 450, por Bruno Alonso; Broncaistas, de Madrid, con 340, por Manuel Bonilla; Obreros en hierro, de Pamplona, con 25, por Juan de los Toyos. La Comisión revisora de cuentas la formaron Juan de los Toyos, Manuel Bonilla y Porfirio Mateos. A propuesta del delegado de Bilbao se acordó nombrar las siguientes Ponencias: Pro fusión de metalúrgicos.—Juan de los Toyos, Manuel Bonilla y Rodolfo Pedrido. Jornada de trabajo, salario mínimo y propaganda.—Juan de los Toyos, Wenceslao Carrillo y Bruno Alonso. Modificación de estatutos.—Gómez Osorio, Julián Torres y Leandro Carro. Previsión.—Carrillo, Gómez Osorio y Sánchez. Finalmente, y a propuesta del delegado de Bilbao, se tomó el acuerdo de dirigir al presidente del Consejo de ministros un telegrama protestando contra la violenta aprobación de la ley llamada de represión del espionaje, y otro de felicitación a la minoría socialista del Congreso, para que lo haga extensivo a los diputados izquierdistas que han combatido el proyecto. Por la noche se discutió la gestión del Comité nacional, y a las doce y media se suspendió la sesión, para continuarla al día siguiente.

LA POLITICA

De mañana. En la sesión celebrada ayer por el Congreso quedaron votados definitivamente los proyectos de ley sobre auxilio a la prensa, explotación y venta de sales potásicas, modificación de la ley de Expropiación forzosa, desecación de marismas y otros. Terminada la sesión, el Sr. Villanueva anunció que hoy pondría a debate el proyecto sobre nacionalización de industrias. En el Senado se votó definitivamente el proyecto de defensa de bosques, y se aprobaron varios dictámenes, entre ellos el referente al pasaje marítimo de Barcelona y el de la concesión a la Empresa Altos Hornos de un ferrocarril particular entre Baracaldo y Sestao. Y se leyó el dictamen de la Comisión respecto al proyecto de mejoras a los funcionarios civiles, y, declarada la urgencia, se acordó habilitar los días de hoy, sábado, y el lunes próximo para celebrar sesión.

ACTOS CIVILES

PRUNA, 12.—Nuestro compañero Francisco Holgado Rueda para por el doctor de haber perdido un hijo de diez años. El entierro se ha verificado civilmente, y a acompañar el cadáver acudió gran número de compañeros, testificando así las muchas simpatías que tiene el camarada Holgado. La consecuencia de este querido amigo en sus ideas y la repetición de estos actos cíviles en la localidad tiene soliviantada a la gente de sotana. PUERTOLLANO, 12.—Ha dado a luz un robusto niño la compañera de nuestro correligionario José Guerrero. Ha sido inscrito en el Registro civil con el nombre de Jaurea. Es el tercero que nuestro correligionario ha logrado del reñonamiento antihigiénico, por lo que disfrutan de perfecta salud los pequeños y sus padres, por lo que los felicitamos.—C.

EL SOCIALISTA

Desanimación absoluta. En el banco azul el ministro de Hacienda, Sr. Estada. En los bancos abandonados por las izquierdas se sientan bastantes diputados, entre ellos el señor Méndez Vigo. [Sicillegos] Se han aprobado varios dictámenes: uno, concediendo un crédito de 600.000 pesetas para la Escuela de Ingenieros Agrónomos; otro, dando pleno dominio al Ayuntamiento de Deva sobre unos terrenos. Un dictamen sobre el proyecto de ley de bases para el ordenamiento y nacionalización de las industrias que necesita la defensa nacional ha sido combatido por los Sres. Rodríguez y Artífano. El ministro de Hacienda ha dado a entender que las Cortes no se cerrarán hasta que el Gobierno apruebe varios dictámenes de carácter económico, entre ellos los que se refieren al Timbre y a derechos reales, que le son indispensables para desahogarse financieramente durante el tiempo que las sesiones estén suspendidas. El Sr. Villanueva tuvo a primera hora una conferencia con el Sr. Mauro. Se va a celebrar, en cuanto acabe la discusión que en este momento se está desarrollando, monótona y narcotizante, sesión secreta para tratar de los suplicatorios pedidos contra el Sr. Pacheco y nuestro compañero Prieto. Estos gobernantes son de esta contextura moral: sabiendo que Prieto no ha de concurrir a defenderlos, ni ninguno de nuestros amigos a sostener su causa; cuando en los bancos de las izquierdas no hay ningún diputado nuestro—los señores que están ahora en ellos, figurados para llenar espacio, no son gente—ya a presentar ese suplicatorio... Cuando se está en la presidencia de la sesión y de la falta de honorabilidad se avanza cada vez más vertiginosamente. ¿Quién sabe hasta dónde llegarán estos hombres! Y esto es todo lo que hay hoy. El Sr. Suárez Inclán está hablando en el mismo sentido que los Sres. Artífano y Rodríguez.

La tarde en el Congreso

Desanimación absoluta. En el banco azul el ministro de Hacienda, Sr. Estada. En los bancos abandonados por las izquierdas se sientan bastantes diputados, entre ellos el señor Méndez Vigo. [Sicillegos] Se han aprobado varios dictámenes: uno, concediendo un crédito de 600.000 pesetas para la Escuela de Ingenieros Agrónomos; otro, dando pleno dominio al Ayuntamiento de Deva sobre unos terrenos. Un dictamen sobre el proyecto de ley de bases para el ordenamiento y nacionalización de las industrias que necesita la defensa nacional ha sido combatido por los Sres. Rodríguez y Artífano. El ministro de Hacienda ha dado a entender que las Cortes no se cerrarán hasta que el Gobierno apruebe varios dictámenes de carácter económico, entre ellos los que se refieren al Timbre y a derechos reales, que le son indispensables para desahogarse financieramente durante el tiempo que las sesiones estén suspendidas. El Sr. Villanueva tuvo a primera hora una conferencia con el Sr. Mauro. Se va a celebrar, en cuanto acabe la discusión que en este momento se está desarrollando, monótona y narcotizante, sesión secreta para tratar de los suplicatorios pedidos contra el Sr. Pacheco y nuestro compañero Prieto. Estos gobernantes son de esta contextura moral: sabiendo que Prieto no ha de concurrir a defenderlos, ni ninguno de nuestros amigos a sostener su causa; cuando en los bancos de las izquierdas no hay ningún diputado nuestro—los señores que están ahora en ellos, figurados para llenar espacio, no son gente—ya a presentar ese suplicatorio... Cuando se está en la presidencia de la sesión y de la falta de honorabilidad se avanza cada vez más vertiginosamente. ¿Quién sabe hasta dónde llegarán estos hombres! Y esto es todo lo que hay hoy. El Sr. Suárez Inclán está hablando en el mismo sentido que los Sres. Artífano y Rodríguez.

VII Congreso metalúrgico

Primera sesión. En la Casa del Pueblo de Bilbao ha dado comienzo el Congreso de metalúrgicos. El salón de actos habíase engalanado con colgaduras rojas. La animación fué extraordinaria, acudiendo al Congreso delegados de los Sindicatos más nutridos de España. A las cuatro de la tarde empezó la sesión preparatoria, dando cuenta la Comisión de credenciales. Seguidamente se procedió al nombramiento de la Mesa, siendo designados para formar: como presidente, José Gómez Osorio, de Vigo; vicepresidente, Wenceslao Carrillo, de Asturias, y vocales, Bruno Alonso y Julián Torres. El compañero Gómez Osorio dirigió un cariñoso saludo a los asambleístas forasteros y a los delegados de Bilbao, siendo contestado por Juan de los Toyos, agradeciendo profundamente las frases de la presidencia. A continuación se acordó por unanimidad que las sesiones se celebraran de diez a una de la mañana y de nueve y media y doce y media de la noche. La Comisión y Subcomisión de credenciales emfíseron dictamen favorable a las credenciales presentadas, estando representadas las siguientes organizaciones: Moldadores en hierro, de Madrid, con 100 federados, por Porfirio Mateos; Moldadores en metal, de Madrid, con 70, por Julián Torres; Obreros en hierro, de Madrid, con 799, por Pablo Sánchez; Sindicato metalúrgico, de Asturias, con 2.000, por Wenceslao Carrillo; Sindicato de Vizcaya, con 1.217, por Juan de los Toyos y Leandro Carro; Obreros en hierro, de Palencia, con 45, por Juan de los Toyos; Sindicato de Vigo, con 525, por José Gómez Osorio y Rodolfo Pedrido; Sindicato de Santander, con 450, por Bruno Alonso; Broncaistas, de Madrid, con 340, por Manuel Bonilla; Obreros en hierro, de Pamplona, con 25, por Juan de los Toyos. La Comisión revisora de cuentas la formaron Juan de los Toyos, Manuel Bonilla y Porfirio Mateos. A propuesta del delegado de Bilbao se acordó nombrar las siguientes Ponencias: Pro fusión de metalúrgicos.—Juan de los Toyos, Manuel Bonilla y Rodolfo Pedrido. Jornada de trabajo, salario mínimo y propaganda.—Juan de los Toyos, Wenceslao Carrillo y Bruno Alonso. Modificación de estatutos.—Gómez Osorio, Julián Torres y Leandro Carro. Previsión.—Carrillo, Gómez Osorio y Sánchez. Finalmente, y a propuesta del delegado de Bilbao, se tomó el acuerdo de dirigir al presidente del Consejo de ministros un telegrama protestando contra la violenta aprobación de la ley llamada de represión del espionaje, y otro de felicitación a la minoría socialista del Congreso, para que lo haga extensivo a los diputados izquierdistas que han combatido el proyecto. Por la noche se discutió la gestión del Comité nacional, y a las doce y media se suspendió la sesión, para continuarla al día siguiente.

LA POLITICA

De mañana. En la sesión celebrada ayer por el Congreso quedaron votados definitivamente los proyectos de ley sobre auxilio a la prensa, explotación y venta de sales potásicas, modificación de la ley de Expropiación forzosa, desecación de marismas y otros. Terminada la sesión, el Sr. Villanueva anunció que hoy pondría a debate el proyecto sobre nacionalización de industrias. En el Senado se votó definitivamente el proyecto de defensa de bosques, y se aprobaron varios dictámenes, entre ellos el referente al pasaje marítimo de Barcelona y el de la concesión a la Empresa Altos Hornos de un ferrocarril particular entre Baracaldo y Sestao. Y se leyó el dictamen de la Comisión respecto al proyecto de mejoras a los funcionarios civiles, y, declarada la urgencia, se acordó habilitar los días de hoy, sábado, y el lunes próximo para celebrar sesión.

ACTOS CIVILES

PRUNA, 12.—Nuestro compañero Francisco Holgado Rueda para por el doctor de haber perdido un hijo de diez años. El entierro se ha verificado civilmente, y a acompañar el cadáver acudió gran número de compañeros, testificando así las muchas simpatías que tiene el camarada Holgado. La consecuencia de este querido amigo en sus ideas y la repetición de estos actos cíviles en la localidad tiene soliviantada a la gente de sotana. PUERTOLLANO, 12.—Ha dado a luz un robusto niño la compañera de nuestro correligionario José Guerrero. Ha sido inscrito en el Registro civil con el nombre de Jaurea. Es el tercero que nuestro correligionario ha logrado del reñonamiento antihigiénico, por lo que disfrutan de perfecta salud los pequeños y sus padres, por lo que los felicitamos.—C.

CONSEJOS A LOS MINEROS

Al escribir las presentes líneas no me guía el propósito de molestar a ningún compañero, ni mucho menos intentar elevarme a la categoría de maestro dogmático que da órdenes indiscutibles. Solamente anhelo que mis compañeros de esta cuenca minera, haciéndose cargo de los fines que persigo con este trabajo, procuren tener en cuenta los consejos que me atrevo a darles, inspirado siempre en el mejoramiento de la clase trabajadora. Por un deseo noble, siempre justo, de no tolerar cualquier atropello de capataces o encargados, surgen a menudo huelgas en las diversas minas que hay explotándose por aquí. Casi siempre, como los hechos que motivan los paros son razonables, se arregian los conflictos inmediatamente. Ahora bien. Ocorre, y sobre esto quiero que reflexionen mis compañeros, que la mayoría de esas huelgas se plantean sin que los obreros interesados vayan a consultar con el Comité de su Sindicato. ¿No comprendéis, compañeros, que esto no es ni prudente ni reglamentario? Afortunadamente, como antes digo, se arregian bien esos pequeños conflictos. Pero, ¿y si no se resolvieran? ¿Sería lógico comprometer a todas las fuerzas del Sindicato en un conflicto del que a su debido tiempo no hubiera tenido conocimiento el Comité directivo? Aparte de esas razones, que no deberéis olvidar, debemos siempre proceder reglamentariamente, con objeto de no restar fuerza moral a los compañeros que están al frente de la organización. Yo espero que mis compañeros verán en las anteriores líneas un buen deseo, un anhelo de que en nuestras reclamaciones todos procedamos de común acuerdo y no por cuenta propia. Germán IGLESIAS

Una velada teatral

El Círculo Socialista del Sur ha organizado una gran velada teatral, que se celebrará mañana, domingo, a las nueve y media de la noche, en su local, calle de Valencia, 5. El programa será el siguiente: Primero.—Sinfonía. Segundo.—El juguete cómico La primera postura. Tercero.—El drama en un acto Don Pedro Curioso. Cuarto.—La comedia en un acto Mala semilla. Santa Lucía.